



# Desaparece Coneval; Inegi medirá la pobreza

Reforma es un retroceso que pone en peligro la evaluación y rendición de cuentas, dice PAN

**ENRIQUE GÓMEZ  
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó transferir las facultades del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), para que realice la medición de la pobreza y la evaluación integral de la Política de Desarrollo Social.

Morena y aliados avalaron, en lo general, las reformas a las leyes General de Desarrollo Social, Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, y General de Contabilidad Gubernamental por 353 votos a favor

y 126 en contra de la oposición.

Con las modificaciones se derogaron los artículos 75, 76 y 77 de la Ley General de Desarrollo Social, que establecían que los indicadores de resultados deberían reflejar el cumplimiento de los objetivos sociales de los programas sociales, y esos indicadores deberían someterse a la consideración de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y a la Cámara de Diputados por conducto de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), para que emitieran recomendaciones.

También quita de la ley la facultad que tenía el Coneval de corregir, modificar, adicionar, reorientar o suspender total o parcialmente los programas sociales, que estaba establecido en el artículo 72 de la Ley General de Desarrollo Social.

Retiró a la Cámara de Diputados la facultad de reducir el presupuesto de los programas sociales “en los casos y términos que establezca” al aprobar el Presupuesto de Egreso de la Federación (PEF).

El diputado Diego Ángel Rodríguez Barroso (PAN) dijo que la reforma representa un retroceso que pone en riesgo los mecanismos de evaluación, transparencia y rendición de cuentas de la política social.

“Ahora todo quedará bajo el con-



trol del gobierno, y como todo lo que hace y administra este gobierno de cuarta, se va a ir mucho al carajo. Pareciera que quieren eliminar al Coneval para agandallarse el presupuesto de esta institución y entregárselo en contratos millonarios al famoso Andy y el Bobby, a esos corruptos”, dijo en tribuna.

La diputada Gloria Núñez Sán-

chez (MC) indicó que con la desaparición del Coneval se abre la puerta al gobierno para que tenga la posibilidad de evaluar la política social sin medición de pobreza y sin un análisis real de presupuesto; se corre el riesgo de que los resultados no reflejen realmente a la sociedad. ●



HUGO SALVADOR. EL UNIVERSAL

**La desaparición del Coneval abre la puerta al gobierno para que evalúe la política social, dice la oposición.**